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1. СМИ о Таймыре 
 
Глава района Алексей Членов встретился с Почетными гражданами Таймыра 

В преддверии Дня Таймыра глава муниципального района Алексей Членов традиционно 
встретился с Почетными жителями территории и поздравил их с праздником. Дружеская 
встреча прошла в Таймырском краеведческом музее. 

В мероприятии приняли участие заместители главы района по социальной политике 
Татьяна Друппова и по общественно-политической работе Павел Томчик, председатель 
районного Совета депутатов Владимир Шишов, депутат Законодательного Собрания 
Красноярского края Валерий Вэнго, экс-глава муниципального района Евгений Вершинин, 
глава города Дудинки Юрий Гурин, а также руководители сельских поселений Хатанга и 
Караул Александра Федосеева и Наталья Гурина соответственно. 

В ходе беседы за чашкой чая каждый из гостей поделился воспоминаниями, в которых 
были отражены самые значимые события в их жизни, а также обсудили актуальные вопросы, 
касающиеся развития города и района. 

«В преддверии нашего праздника хочу вас лично поздравить, пожелать крепкого 
сибирского здоровья и высказать глубокие слова благодарности за тот неоценимый труд, 
который вы в свое время сделали для развития Таймыра и людей, которые здесь живут. 
Спасибо за то, что остаетесь примером для нас», - обратился к Почетным жителям Алексей 
Членов и вручил им подарки. 

О количестве почетных граждан Таймыра рассказала Анна Барболина: «Всего звание 
«Почетный гражданин Таймыра» присвоено 116 северянам, из них коренных жителей - 54. 
Многие уже выехали за пределы нашего района». 

Экс-директор Таймырского краеведческого музея Ольга Корнеева поздравила всех 
присутствующих и жителей Таймыра с традиционным праздником, пожелала успехов и 
поблагодарила таймырцев за активную работу в социальных сетях, где она следит за 
новостями и событиями, происходящими на Таймыре. 

Также Почетные жители района внесли ряд предложений, которые очень важны для 
территории, поскольку представляют интересы общества. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке обсудили итоги уходящего года 

Глава Дудинки Юрий Гурин выступил с отчётом об итогах социально-экономического 
развития муниципального образования «город Дудинка» в 2024 году в ходе совещания главы 
Таймыра с главами городских и сельских поселений. 

Аудиторию совещания составили депутаты районного и городского Советов, главы 
поселений Таймырского района, руководители предприятий и организаций, члены 
Общественного совета при Главе района, сотрудники органов местного самоуправления. В 
рамках доклада глава города довел информацию о параметрах бюджета 2024 года и 
ожидаемом уровне его исполнения на конец года, подвел итоги реализации крупных проектов 
по благоустройству и мероприятий в сфере культуры и спорта. В качестве основы 
достигнутых результатов Юрий Гурин отметил важность конструктивного взаимодействия 
органов местного самоуправления Дудинки и Таймыра, направленного на повышение 
качества жизни граждан, а также подчеркнул высокое значение активности жителей в 
решении вопросов местного значения. 

Подводя итоги совещания глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района Алексей Членов сконцентрировал внимание глав поселений Таймыра на важности 
участия в краевых и федеральных программах, а также призвал активнее включать в эту 
работу население. 
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В Дудинке прошёл блицтурнир по хоккею среди любительских команд 
Страсти кипели на льду Таймыра. В Заполярье прошёл блицтурнир по хоккею с шайбой 

среди любительских команд. Соревновались сборные Дудинки, Талнаха и Норильска. 
Столкновения соперников были настолько напряжёнными, что не обошлось без боя. Что для 
хоккея вполне типичная картина. 

На блицтурнир по хоккею с шайбой к 90-летию Красноярского края собрались четыре 
команды. Сборной Таймыра в первой же встрече достался сильный соперник — норильский 
«Алит». После счёта 5:5 пришлось назначать буллиты, и дудинцы по броскам уступили. В 
целом игра получилась напряжённой, нервы у игроков сдавали. 

Парни выпустили пар, что добавило зрелищности, но не очков. Лишь удаление обоих на 
две минуты. Следом команда «Таймыр» сошлась на льду с «Планетой» из Талнаха за 3-е или 
4-е место. В этой игре для хозяев льда всё складывалось более чем удачно: в первом 
периоде и голов, и голевых моментов у ворот соперника было больше. Во второй части 
«Планета» приходит в себя. И хоккеисты Талнаха начали стремительно сокращать разрыв в 
счёте. 

.. Встреча завершилась со счётом 8:5 в пользу «Таймыра». Но сейчас это всего лишь 3 
место в блицтурнире. На последнем месте талнахская «Планета». Золото и серебро у 
норильских сборных «Ремонтник» и «Алит» соответственно. 

Вести-Красноярск 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Норникель" импортозаместил более 130 единиц оборудования для Серной программы 

Компания "Норильский никель" при строительстве комплекса для улавливания серы на 
Надеждинском металлургическом заводе в Норильске заместила 132 единицы импортного 
оборудования и деталей. Об этом заявил вице-президент компании по федеральным и 
региональным программам Андрей Грачев на конгрессе "Инновационная практика: наука 
плюс бизнес". 

"У нас есть Серная программа, которая предусматривает кардинальное снижение 
выбросов в Норильске: в 2026 году - это 45%, дальше уже порядка 95-97%. И когда мы 
реализовывали этот проект, мы столкнулись с тем, что у нас 132 наименования деталей, 
оборудования фактически должно быть импортозамещено", - сказал Грачев. 

По его словам, компания обратилась в Минпромторг, который очень хорошо помог, но 
"Норникелю" пришлось во многом опираться на собственные силы. При этом использовались 
научные разработки прошлых лет. 

Технологии, принятые для "Серной программы", позволяют улавливать не менее 99% 
диоксида серы на основных плавильных агрегатах, на которых они применены, и учитывают 
особенности рудной базы Норильского промышленного района, применяемые 
пирометаллургические процессы, а также логистические ограничения Норильска (отсутствие 
внешнего ж/ д сообщения, ограниченный период навигации по Енисею, межнавигационный 
период, при котором есть только авиасообщение, условия логистики по Северному морскому 
пути). Утилизация диоксида серы происходит с получением серной кислоты и ее 
последующей нейтрализацией известняком с производством гипса. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Заседание Правительства: зарплата бюджетников, реконструкция театра, 
дополнительные средства на жильё сиротам и технику для сельчан 

Сергей Верещагин провёл заседание Правительства края, на котором принят ряд 
важных решений в сферах социальной поддержки, культуры, жилищной политики и оплаты 
труда. 
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Традиционно в завершение года вносятся коррективы в краевые 
государственные программы с учётом фактических уточнений, накопленной экономии и 
дополнительных потребностей по отраслям. 

Перераспределены средства краевой госпрограммы «Развитие системы социальной 
поддержки граждан». Так, 343 млн рублей направлены дополнительно на субсидии 
юридическим лицам и индивидуальным предпринимателям, которые занимаются социальным 
обслуживанием граждан на основе социальных сертификатов. Таким образом, общая 
численность получателей таких услуг в крае в этом году составит 18,5 тыс. человек. 

В госпрограмме «Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков 
сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия» дополнительные 293,3 млн 
рублей направлены на субсидирование затрат по приобретению техники – в связи с 
выявлением дополнительной потребности. Это позволит краевым хозяйствам приобрести 
ещё 307 единиц техники в текущем году. 

По краевой госпрограмме «Создание условий для обеспечения доступным и 
комфортным жильём граждан» 109,6 млн рублей перераспределяются на приобретение 
жилья для детей-сирот. Ещё 29 получателей смогут улучшить свои жилищные условия. Такие 
социальные выплаты в Красноярском крае получат 604 человек из числа детей-сирот. 

Средства по краевой госпрограмме «Развитие культуры и туризма» распределены таким 
образом, чтобы уже в этом году объявить конкурс на разработку проектной документации для 
реконструкции Красноярского государственного театра оперы и балета им. Д. Хворостовского. 
Как пояснил министр культуры Аркадий Зинов, по поручению Губернатора проект на 
реконструкцию театра должен быть готов до конца 2025 года. 

Определён размер платы за проведение технического осмотра транспортных средств на 
территории края в 2025 году. Размер платы зависит от типа транспортного средства и места 
проведения техосмотра. Так, для центральных и южных районов края техосмотр легкового 
автомобиля в следующем году обойдётся в 1098 рублей (увеличение на 7,4%). Напомним, 
что процедура техосмотра теперь необходима лишь при смене собственника для 
автомобилей старше четырех лет. Граждане, владеющие легковым транспортом в личных 
целях, освобождены от ежегодного техосмотра. 

Внесены изменения в отдельные постановления, регулирующие вопросы оплаты труда. 
Напомним, в соответствии с принятым на прошлой неделе краевым бюджетом на 2025-2027 
годы предусмотрено увеличение зарплат работников бюджетной сферы края с 1 января 2025 
года. На заседании Правительства утверждены изменения в соответствующих нормативных 
актах. Зарплата прирастёт за счёт увеличения ежемесячной выплаты на 3200 рублей. Или с 
учётом районных коэффициентов на 5120 рублей – в центральных и южных районах края, на 
8320 рублей – в северных территориях. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае запущен проект по профилактике социального сиротства 
«Вызов» 

Красноярский край стал одной из 14 пилотных территорий, где будет внедряться 
федеральный проект по профилактике социального сиротства «Вызов». Программа 
подготовлена по поручению Президента России Владимира Путина и направлена на 
реализацию права ребенка жить и воспитываться в родной семье. 

Помимо Красноярского края, в проекте примут участие Алтайский, Забайкальский, 
Пермский, Приморский и Хабаровский края, а также Архангельская, Иркутская, Кемеровская, 
Оренбургская, Самарская, Свердловская, Тверская и Челябинская области. 

Мария Львова-Белова, уполномоченный при Президенте РФ по правам ребенка: 
«Данный проект реализуется в рамках расширения стратегической программы «Дети в 
семье».  Наша общая задача – изменить общественное мнение о необходимости изъятия 
ребенка из родной семьи, которая попала в трудную ситуацию. Для этого планируется 
проводить работу по поддержке таких семей. В регионы будут направлены дополнительные 
ресурсы: 10 миллионов рублей каждому субъекту на адресную помощь семьям». 
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В нашем крае определен региональный куратор проекта - советник Губернатора и 
председатель Красноярского регионального отделения «Союз женщин России» Наталья 
Малащук. В её обязанности будут входить планирование и координация формирования 
системы профилактики социального сиротства, организация межведомственного 
взаимодействия, партнерских отношений государства, НКО и бизнеса для помощи семьям, 
обучение специалистов. 

Региональным оператором проекта определена краевая общественная организация 
«Центр защиты материнства и детства св. Петра и Февронии». 

Красноярский край 
 

За сорванные плакаты жителю Железногорска в Красноярском крае дали 3 года 
колонии 

В Железногорске Красноярского края вынесли приговор 39-летнему мужчине, 
признанному виновным в дискредитации ВС. Он сорвал 13 плакатов с призывами к службе по 
контракту. 

Как сообщили в ГСУ СК по краю и Хакасии, в июне 2024 года железногорец публично 
уничтожал агитационную продукцию с символикой Вооруженных сил в общественных местах. 

Ущерб администрации Железногорска оценили в 30 тыс. рублей. Но уголовное дело 
было возбуждено по материалам УФСБ по ч. 2 ст. 280.3 УК о публичных действиях, 
направленных на дискредитацию ВС. Суд в итоге приговорил мужчину к 3 годам лишения 
свободы в колонии общего режима. 

 ДЕЛА 
 

Ввод жилья в Красноярске просел почти на 20% 
По итогам 2024 Красноярск войдет в десятку городов-миллионников по вводу 

многоквартирного жилья. 
По прогнозам аналитиков сервиса «Яндекс Недвижимость», по итогам 2024 в 

Красноярске будет введено 680 тыс. «квадратов» жилья. Это на 18% меньше, чем годом 
ранее. По объемам ввода Красноярск займет седьмую строчку среди городов-миллионников 
России.  

На первом месте рейтинга ожидаемо оказалась Москва с показателем 6,6 млн.кв.м. 
(+11%), на втором месте Санкт-Петербург с показателем 3 млн.кв.м. (-4%). Замыкает тройку 
лидеров Краснодар: 2,2 млн.кв.м. (+2%).  

Кроме Красноярска в десятку лидеров по вводу нового жилья попал еще один город 
Сибири, Новосибирск. Ожидается, что по итогам 2024 в Новосибирске будет введен 1 
млн.кв.м., что на 12% превышает показатели прошлого года.      

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: РФ теперь нужно совершенствовать не ядерную доктрину, а «Орешник» 
Появление ракетной системы «Орешник» на вооружении у России снижает до минимума 

необходимость применения ядерного оружия, заявил Владимир Путин на заседании Совета 
по развитию гражданского общества и правам человека. 

«По большому счету, нам теперь нужно не ядерную доктрину совершенствовать, а 
“Орешник”, потому что, если разобраться, достаточное количество этих современных систем 
ставят просто на грань практически отсутствия необходимости применения ядерного оружия», 
— пояснил президент. 

Россия 21 ноября нанесла удар по крупному промышленному комплексу в 
Днепропетровске, который производит ракетную технику. 

Как заявил Владимир Путин, военные в боевых условиях испытали одну из новейших 
российских систем средней дальности «Орешник» с баллистической ракетой в безъядерном 
гиперзвуковом оснащении. 
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Этот запуск стал ответом на удары, которые ВСУ нанесли по объектам в Курской 
и Брянской областях американскими и британскими ракетами ATACMS и Storm Shadow. 

Президент подчеркнул, что в России проходят испытания нескольких систем, подобных 
«Орешнику», они не имеют аналогов в мире. В случае группового применения удар 
«Орешником» сопоставим с использованием ядерного оружия, но ОМУ эта система не 
является. 

РИА Новости 
 

Владимир Путин обсудил с членами Совета по правам человека помощь бойцам, 
беженцам и бездомным 

В Международный день прав человека президент РФ Владимир Путин провел ежегодное 
заседание Совета по развитию гражданского общества и правам человека. На повестке - 
защита прав участников СВО, механизмы поиска без вести пропавших в зоне боевых 
действий, школьное образование, проблемы уголовно-исполнительной системы. Прозвучали 
заявления Владимира Путина о смертной казни, ядерном оружии и ЕГЭ. 

В начале встречи глава государства поздравил всех правозащитников с праздником. 
Путин напомнил, что в русском языке есть такое слово - заступничество. "Оно в полной мере 
относится и к вашей деятельности. Благодарю вас за неизменный отклик на запросы наших 
граждан, за ваше неравнодушие и душевную щедрость", - сказал он. Путин отдельно отметил 
правозащитную помощь участникам специальной военной операции и их семьям. Кроме того, 
члены СПЧ помогают жителям территорий, находящихся под обстрелом противника. "Многое 
делают для обеспечения наших героев на передовой, в том числе продукцией так 
называемого народного ОПК", - сказал он. Особенно важно, что СПЧ фиксирует нарушения 
прав мирных жителей со стороны киевского режима, военные преступления. "Вы продолжаете 
информировать об этом мировое сообщество", - заметил Путин. 

Важно, что, несмотря на санкции и трудности, с которыми сталкивается Россия, 
государство выполняет все социальные обязательства. "Так, на эти цели запланировано 
направить в предстоящие три года четверть расходов всего бюджета", - сообщил Путин. При 
этом президент считает правильным "говорить не о расходах, а об инвестициях". "Ведь когда 
мы направляем средства на зарплаты и пенсии, на здравоохранение, образование, культуру 
и спорт, мы вкладываем их в человеческий капитал, в народосбережение в конечном счете", - 
пояснил глава государства. 

Завершая свою речь, Путин подчеркнул, что гражданское общество России показывает 
сейчас свою зрелость, патриотизм, умение сплотиться вокруг общих ценностей и целей. 

Глава СПЧ Валерий Фадеев в своем докладе поднял проблему необразованности 
молодых людей, которых в школах просто натаскивают на ЕГЭ. Он указал на то, что в стране 
нет интегральной оценки знаний, полученных школьником по всему спектру предметов. 
"Старшеклассники и их родители сосредотачиваются только на тех дисциплинах, по которым 
планируют сдавать ЕГЭ. Часть учебных предметов оказываются второстепенными, 
фактически ненужными", - добавил Фадеев. Такие предметы, как география, история и 
литература, сдает слишком мало выпускников. В итоге, по его словам, они не знают ответов 
ни на элементарный вопрос, куда впадает Волга, ни на каверзный - кого убил Чичиков. 

"То, что вы сказали по поводу истории, литературы и географии, очень правильно. Эти 
предметы формируют наш культурный код, что чрезвычайно важно", - отреагировал Путин на 
выступление. Президент заявил, что предложение Фадеева будет проработано с 
правительством. "Если мы к истории обратимся, то когда наш народ сражался за свою 
независимость, за будущее страны, наш противник говорил, что Советский Союз выигрывает 
на полях сражений благодаря нашим учителям. Это правда. Надо делать это в совокупности 
и обратить на это внимание. Иначе на вопрос, куда впадает река Волга, ответ тоже будет 
известным: "Волга впадает в Каспийское море? Как бы чего не вышло!" - добавил Путин. 

На ситуацию в школьном образовании обратил внимание и председатель Общественной 
палаты Сахалинской области, член СПЧ Владимир Иконников. Правда, его беспокоили не 
знания учеников, а их поведение. Поэтому он предложил вернуть в школы оценку за 
поведение. Так, по его словам, учителя часто сталкиваются с неуважительным отношением 
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учеников, порчей имущества школы и применением физической силы к учителям. 
Путин удивился, что оценок за поведение больше нет. "Если ее нельзя ставить, значит, были 
какие-то причины у тех, кто принял такое решение. Безусловно, это надо обсудить", - сказал 
он и добавил, что пока не готов сформулировать решение. Путин при этом подчеркнул: если 
оценка за поведение будет возвращена, нужно, чтобы она на что-то влияла. 

Огромный блок вопросов на заседании СПЧ касался специальной военной операции: 
бойцов, жителей регионов, где проходят боевые действия. 

Член СПЧ Юлия Белехова предложила президенту, чтобы военные при подписании 
контракта сдавали ДНК-материалы. Она рассказала, что вопрос пропавших без вести 
беспокоит многих, к ним в "Комитет семей воинов Отечества" достаточно часто обращаются 
по этой теме. Кроме того, база ДНК также может помочь в установлении отцовства ребенка, 
который родился у пары, которая не успела заключить брак. Путин назвал это предложение 
хорошим. "Обязательно поручу соответствующим структурам, чтобы подумали о том, что вы 
предложили", - сказал он. 

…Еще одно предложение - создать на Поклонной горе площадку, которая будет 
посвящена подвигам российских бойцов СВО. Путин инициативу поддержал, пообещав 
проработать этот вопрос. 

Отдельный вопрос касался ситуации с беженцами с Украины. Член СПЧ и журналист 
Александр Коц рассказал, что большая часть нагрузки по приему беженцев ложится на 
местные власти и региональные бюджеты, но этих ресурсов недостаточно. Он предложил 
создать отдельную структуру или, к примеру, специальный департамент в министерстве 
труда и соцзащиты. Путин в ответ заметил, что ситуация с беженцами в России выглядит 
"многократно лучше", чем на территории самой Украины, откуда по различным каналам - 
через Турцию и другие страны - люди стараются въехать в Российскую Федерацию. "Знаете, 
мы этот поток видим, фиксируем его", - сказал президент. Путин при этом допустил, что 
создание специальной структуры в России по вопросам беженцев возможно. "Людей, которые 
хотят, стремятся и на практике реализуют свои планы жить, строить свое будущее и будущее 
своих детей именно в России, конечно, нужно поддержать", - сказал президент. 

Один из важных вопросов, который всегда поднимается на заседаниях СПЧ, - условия 
содержания заключенных и обоснованность выбранной меры пресечения. Так, ответственный 
секретарь Общественной наблюдательной комиссии Москвы Алексей Мельников обозначил 
проблему перегруженности СИЗО. Он рассказал, что на эту тему есть законопроект, 
внесенный в Госдуму Верховным судом. Документ предполагает запрет на использование 
меры пресечения в виде заключения под стражу для ряда категорий граждан, например - 
беременных женщин. 

Путин согласился с тем, что можно подумать о расширении практики применения залога 
вместо помещения в СИЗО. "Если есть проект в Госдуме, я обязательно поговорю с 
коллегами в правительстве и с депутатами Госдумы с тем, чтобы обратили на это внимание и 
тщательно проработали, в том числе и привлекая к этой совместной работе таких 
специалистов, как и вы", - сказал он. При этом президент обратил внимание, что возникает 
вопрос социальной справедливости: "богатые люди могут откупиться, могут внести залог, а 
люди с небольшими доходами не могут и будут сидеть", - сказал он. Глава государства 
призвал продолжить работу по снижению количества "тюремного населения". "Конечно, 
должны обратить внимание, в каких условиях люди содержатся - здесь очень много проблем", 
- добавил президент, но отметил, что в целом число содержащихся в местах лишения 
свободы в РФ в последние годы снижается. 

Член СПЧ, журналист Ева Меркачева говорила о судах присяжных, назвала такие суды 
национальной традицией и призвала обратить внимание на малое количество подобных 
процессов. Путин в ответ заявил, что является сторонником расширения применения суда 
присяжных, но оно должно соответствовать ситуации в стране. "Мы живем в каких реалиях? 
Проведения специальной военной операции. И не вводим при этом смертной казни вообще. 
Несмотря на то что у нас значительное число граждан и политических деятелей все время 
поднимают этот вопрос", - указал глава государства. 
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Если уж мы бездомным животным стараемся оказать помощь, то людям, 
оказавшимся в такой ситуации, помочь обязаны, если, конечно, мы сами люди 

Путин подчеркнул, что даже в условиях боевых действий власти не идут на этот шаг. 
"Наоборот, принимаем целый ряд решений в направлении повышения гуманности нашего 
правосудия. Как я уже и сказал - снижаем количество людей в местах лишения свободы и так 
далее", - сказал он. 

…Член СПЧ Игорь Ашманов поднял проблему телефонного мошенничества, при котором 
граждане, находящиеся под воздействием, осуществляют денежные переводы и даже 
продают квартиры. Он предложил установить временную блокировку средств от продажи 
недвижимости, чтобы обезопасить граждан от мошенников. В свою очередь член СПЧ 
Валерий Фадеев обратил внимание, что следы мошенничества ведут на Украину. Путин в 
ответ заявил, что телефонное мошенничество на Украине возведено в ранг государственной 
политики как одна из линий атак на Россию. Президент сообщил, что поручит рассмотреть 
предложения по блокировке вала звонков с Украины и запрета подмены номеров. "Что 
касается граждан, находящихся под воздействием, конечно, обязательно еще раз обращу на 
это внимание Генпрокуратуры и всех правоохранительных и регулирующих органов, 
обязательно укажу им на эту проблему еще раз", - добавил он. 

Российская газета 
 

Раскрыты самые популярные вопросы к прямой линии Путина 
Искусственный интеллект (ИИ) назвал пять самых популярных тем, которые звучат в 

вопросах жителей России к прямой линии президента РФ Владимира Путина. Об этом 10 
декабря сообщил телеканал «Россия 24». 

«Это здравоохранение, состояние дорог, домов, работа управляющих компаний, 
социальные выплаты и расчёт пенсий», — говорится в материале. 

Отмечается, что рейтинг обновляют раз в день, но эти темы остаются наиболее 
популярными. В этом году ИИ также используют для расшифровки голосовых сообщений, 
теперь на это уходят секунды. Технология позволит операторам кол-центра сэкономить 
несколько месяцев работы после того, как сбор вопросов завершится. 

Как передавало ИА Регнум, пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков 10 декабря 
заявил, что в Кремле благодаря обращениям граждан с вопросами на прямую линию с главой 
государства выделили 10 тем, которые волнуют большинство населения. Число вопросов к 
этому времени превысило 300 тыс. 

Песков также сообщил, что много обращений поступает от детей. Они часто просят о 
подарках к Новому году. Выполнить все просьбы по объективным причинам невозможно, но 
они не останутся без внимания. 

Прямая линия с Путиным начнётся 19 декабря в 12:00 мск. Её совместят с большой 
пресс-конференцией. Президент подведёт итоги уходящего года, ответит на вопросы 
журналистов и жителей страны. Вопросы начали принимать в ночь на 8 декабря. 

В ноябре Песков отметил, что задать вопросы Путину в ходе прямой линии смогут в том 
числе иностранные журналисты. РФ продолжает работать с иностранными СМИ, так как глупо 
отказывать в этом тем, кто проявляет интерес к России, добавил он. 

ИА Регнум 
 

Госдума согласилась разрешить голосования собственников жилья через «Госуслуги» 
Нижняя палата российского парламента одобрила во втором и третьем чтениях поправки 

в Жилищный кодекс РФ, которые позволят включить в процесс организации и проведения 
общих собраний собственников в электронном формате федеральный портал «Госуслуги». 

Предполагается, что с 1 марта 2025 года появится право информировать собственников 
о планируемых общих собраниях, голосовать на них и там же размещать детализированные 
принятые решения. Кроме того, Минстрою будет поручено разработать параметры 
взаимодействия и информационного обмена между «Госуслугами» и региональными 
информационными системами. 
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Как полагают депутаты, закон повысит прозрачность и мобильность голосования, 
обеспечит легитимность таких собраний, поможет бороться с подделкой протоколов. 

РИА «Новый День» 
 

Детей мигрантов без знания русского языка не будут принимать в школы. Им также 
придется подтвердить законность пребывания в России 

Госдума приняла в первом чтении законопроект, запрещающий принимать в школы 
детей мигрантов без знания русского языка. Депутаты одобрили поправки на пленарном 
заседании нижней палаты 10 декабря. Законопроект предполагает изменения в ст. 67 и 78 
закона об образовании в РФ. Детей иностранцев и лиц без гражданства при поступлении в 
школы обяжут проходить тестирование на уровень владения русским языком. Если ребенок 
не сдаст тест, его не допустят до освоения образовательных программ, следует из текста 
поправок. Еще одно новое обязательное требование для зачисления в школы – 
подтверждение законности пребывания ребенка в России, говорится там же. 

Депутаты рассматривают законопроект в ускоренном порядке. Документ был внесен в 
нижнюю палату 25 ноября. Принят в первом чтении 10 декабря. Во втором и третьем чтениях 
его планируют рассмотреть уже 11 декабря, сказал во время пленарного заседания 
председатель Госдумы Вячеслав Володин. «Мы сможем в этом случае уже с января 
запустить все необходимые процессы в сфере образования, оценки знания языка», – пояснил 
он. 

…Проблема низкого уровня знания русского языка у детей мигрантов в школах активно 
обсуждается уже больше года. По данным выборочного мониторинга, на начало учебного 
года 41% учащихся в российских школах детей мигрантов не знали или плохо знали русский 
язык, сказал Володин. 

Наиболее частыми проблемами среди детей мигрантов в школах являются следующие: 
непонимание русского языка, нежелание или невозможность обучаться и социализироваться, 
а также отсутствие внимания к проблемам со стороны родителей, следует из результатов 
декабрьского опроса компании «Актион образование» 415 респондентов (38,7% – 
заместители директора школы, 31,4% – учителя, 15,1% – директора школ) из 68 регионов РФ. 

В середине августа «Ведомости» со ссылкой на результаты социологического 
исследования Центра экономики непрерывного образования ИПЭИ РАНХиГС писали, что 
почти 53% учителей сообщили о проблемах с владением русским языком у детей мигрантов, 
а также отметили трудности с освоением общеобразовательных предметов. В исследовании 
приняли участие 2064 педагога школ, расположенных в региональных столицах, городских и 
сельских поселениях Новгородской, Челябинской и Ярославской областей. 

Ведомости 
 

Прибыль Сбера за 11 месяцев по РСБУ составила 1,445 трлн рублей 
За 11 месяцев 2024 года чистая прибыль ПАО Сбербанк увеличилась на 4,9% в годовом 

выражении до 1 445 млрд рублей, рентабельность капитала составила 23,7%, сообщает 
пресс-служба банка. 

Количество розничных клиентов банка выросло на 1,3 млн человек с начала года до 
109,9 млн человек. Число активных корпоративных клиентов — 3,2 млн компаний. 

Детскими СберКартами пользуются уже 4,7 млн детей в возрасте от 6 до 13 лет. MAU 
мобильного приложения СберKids — 2,1 млн пользователей. 

Розничный кредитный портфель вырос на 0,5% за месяц и на 12,5% с начала года до 
17,5 трлн руб. Частным клиентам в ноябре было выдано 327 млрд руб. кредитов. 

Портфель жилищных кредитов вырос на 8,3% с начала года или на 0,6% за месяц на 
фоне утилизации ранее полученных лимитов по семейной ипотеке и составил 11,0 трлн руб. 
В ноябре банк выдал 168 млрд руб. ипотечных кредитов. 

Портфель жилищных кредитов вырос на 8,3% с начала года или на 0,6% за месяц на 
фоне утилизации ранее полученных лимитов по семейной ипотеке и составил 11,0 трлн руб. 
В ноябре банк выдал 168 млрд руб. ипотечных кредитов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Количество потребкредитов выросло на 4,0% с начала года — до 4,0 трлн руб. 
«Потребительское кредитование в ноябре оставалось под давлением высоких ставок в 
экономике и усиления регуляторного контроля. В ноябре портфель потребительских кредитов 
снизился 2,1%, а выдачи составили 89 млрд руб.», — отмечает банк. 

Число держателей кредитных карт выросло на 3,0% за месяц или 42,5% с начала года, а 
объем портфеля составил 2,3 трлн руб. 

Корпоративный кредитный портфель увеличился на 2,4% за месяц (+1,0% без учета 
валютной переоценки) и составил 28,1 трлн руб. С начала года портфель вырос на 20,7% 
(+17,0% без учета валютной переоценки). За месяц корпоративным клиентам было выдано 
1,6 трлн руб. кредитов. 

Качество кредитного портфеля остается стабильным. Доля просроченной задолженности 
изменилась незначительно и составила 2,2%. 

Средства физических лиц превысили 26,9 трлн руб. и выросли на 1,3% за месяц (+0,7% 
без учета валютной переоценки). С начала года рост клиентских средств составил 18,8% 
(+16,9% без учета валютной переоценки). 

Средства юридических лиц выросли на 9,2% за месяц и превысили 13,6 трлн руб. (+7,3% 
без учета валютной переоценки). С начала года рост составил 25,3% (+19,9% без учета 
валютной переоценки). 

Финансы Mail 
 

6. СВО 
 
Нарышкин заявил, что Россия близка к достижению целей СВО 

Россия близка к достижению поставленных целей специальной военной операции 
(СВО), тогда как украинские вооруженные силы (ВСУ) находятся на грани развала. Об этом 
заявил директор Службы внешней разведки (СВР) РФ Сергей Нарышкин в интервью журналу 
«Разведчик». 

«На фронте ситуация не в пользу Киева. Стратегическая инициатива на всех участках 
принадлежит нам, мы близки к достижению поставленных целей, тогда как ВСУ находятся на 
грани развала, а режим [Владимира] Зеленского полностью утратил легитимность и, как 
следствие, договороспособность», — подчеркнул Нарышкин. 
 По его словам, все попытки раскачать ситуацию в России оказались безуспешными. 
«Люди осознают, что мы боремся не с киевской хунтой, а с коллективным Западом, и цена 
этого противостояния — наши свобода и суверенитет», — отметил глава СВР. 

«Стратегический расчет Запада в украинском кризисе предельно ясен: навязать нам 
затяжную борьбу на истощение в целях раскола российского общества и создания условий 
для цветной революции. Воевать будут, что называется, “до последнего украинца”, а когда их 
не останется, на борьбу со “страшным русским медведем” заставят выйти прибалтов, 
восточноевропейцев, а в перспективе — и немцев, — указал Нарышкин. — Необходимые для 
этого технологии промывки мозгов населению и давления на местные элиты у глобалистов 
имеются». 
 Директор СВР подчеркнул, что дальнейшая эскалация «не только не приведет к 
истощению России, как рассчитывают в Вашингтоне и Лондоне, но приблизит стратегическое 
поражение самого Запада». «Несмотря на санкции и кражу наших суверенных активов, 
российская экономика демонстрирует рост, ускоренными темпами развивается 
импортозамещение, в том числе в высокотехнологичных отраслях, — сказал он. — 
Появляются новые логистические цепочки, укрепляются хозяйственные связи с незападными 
странами, прежде всего на пространстве Большой Евразии». 

ТАСС 
 
ВС РФ почти полностью освободили один из новых регионов: главное за 10 декабря 

Российским военным до полного освобождения Луганской народной Республики (ЛНР) 
осталось пройти несколько километров. Об этом рассказал депутат Народного Совета ЛНР 
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Юрий Юров, подчеркнув, что регион освобожден уже на 97%. В этот же момент ВС 
РФ вошли в Сумскую область Украины. 

Как рассказал во время брифинга в ЛуганскИнформЦентре Юров, сейчас российским 
бойцам осталось освободить все несколько километров ЛНР. Это примерно 3% территории. 
Однако депутат добавил, что оставшиеся участки самые трудные. 
 По-прежнему продолжаются активные бои в Курской области. Как сообщил telegram-
канал «Северный ветер», российские военные из группировки «Север» при поддержке 
морпехов освободили населенный пункт Новоивановка на курском направлении. В генштабе 
ВСУ при этом отмечали, что украинские потери не могут восполнить темпы мобилизации. 
Сейчас Киев испытывают нехватку собственных военных. В свою очередь артиллерия России 
громит опорники ВСУ в курском приграничье, передает Пятый канал. 

При этом российские депутаты продолжают сообщать о зверствах ВСУ. По словам 
депутата Госдумы от региона Николай Иванов заявил, что украинские военные соорудили 
пыточные камеры в жилых домах Суджанского района. Он добавил, что в этих домах 
содержались до 1100 мирных граждан. 

Тем временем бойцы ВС РФ вошли в Сумскую область Украины. Это произошло сразу 
после освобождения населенного пункта Плехово. Об этом сообщал telegram-канал «Военное 
дело». Там предположили, что российские военные намерены обойти солдат ВСУ с тыла. 

В ночь на 10 декабря российские средства противовоздушной обороны (ПВО) отбили 
украинскую атаку, направленную на военный аэродром Саратовской области. Киев 
традиционно использовал беспилотники, отмечал губернатор региона Роман Бусаргин. 

Госдума России приняла законопроект, который расширяет статус ветерана боевых 
действий. Теперь он будет применяться также к участникам СВО в Запорожской и Херсонской 
областях с момента их включения в состав РФ. Такие участники получат все преимущества и 
гарантии, предусмотренные законодательством РФ «О ветеранах». 

URA.RU 
 
7. Разное 

 
Россию ждут мигрантские бунты? Об угрозе заговорили на высоком уровне 

Усилиями Запада в России могут начаться мигрантские бунты, подготовка к которым 
велась извне не один год. Об угрозе заговорили на высоком уровне. Депутат Андрей Луговой 
выступил в Госдуме с докладом, который ярко демонстрирует, что проблема не иллюзорна. 

Депутат Андрей Луговой раскрыл всю подноготную работы британских и американских 
спецслужб, которая была направлена на то, чтобы дестабилизировать обстановку внутри 
России руками приезжих. Он отметил, что главная цель наших врагов - реализация 
глобальной программы по массовому ввозу мигрантов. 
 Парламентарий пояснил, что иностранные спецслужбы координируют деятельность 
различных некоммерческих организаций, которые вкладывали бы в головы приезжих 
определённые идеи, направленные на разрушение нашей государственности и воспитывание 
ненависти к русским: 

Иностранные спецслужбы взяли в оборот миграционный вопрос. Промывают мозги 
накачивая русофобскими настроениями тех, кто приезжает в Россию на заработки. Всё это 
раскачивается специально, чтобы дестабилизировать ситуацию в нашей многонациональной 
стране, инициировать конфликты с соседними странами. 
 Доказательством того, что внутри страны ведётся подрывная война стала деятельность 
высланных четыре месяца назад из России британских дипломатов, которые лоббировали 
миграционные вопросы, выгодные британской короне. 

Британские дипломаты координировали агентов влияния здесь, в России. Через них 
была создана специальная сеть, которая под эгидой помощи мигрантам покрывала 
этнические группировки, оказывая юридическую поддержку радикалам. Агенты влияния 
собирают эту силу, чтобы однажды она выстрелила и спровоцировала внутренний конфликт, - 
объяснил Луговой. 
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Чтобы этот инструмент разрушения России изнутри заработал, в страну пытаются 
ввезти как можно больше мигрантов. Для этого стараются сформировать позитивный образ 
приезжего. А далее стоит задача реанимировать застарелые этнические конфликты, чтобы 
вызвать распри на национальной почве. Ранее о том же говорил учредитель телеканала 
"Царьград" Константин Малофеев: 
 Британцы понимают, что мигранты - угроза русской национальной безопасности. И они 
будут делать всё, чтобы эта угроза была актуальной как можно дольше. 

Очевидно, что расчёт британцев и американцев действительно оправдывается. Чтобы 
не допустить того, чтобы план Запада по разрушению России изнутри сработал, необходимо 
принимать грамотные меры, отмечала обозреватель "Первого русского" Юлия Банишевская: 
 Единственная защита - это грамотная, выверенная миграционная политика 
ужесточения миграционных правил, закрывать двери перед полчищами мигрантов. Нет 
миллионов мигрантов чужеродной нам культуры - нет угрозы нашей культуре. 

tsargrad.tv 
 

Асад — один из первых, кто успешно принял вызов Запада 
Разочарование в Асаде закономерно, но не надо "плясать на костях". Не забывайте, 

что это был наш человек. 
Самое удивительное для меня - что Асад уехал из страны без борьбы, хотя в самые 

тяжелые дни 2014 года оставался в Дамаске и проявлял личное мужество. Даже до ввода 
наших войск в Сирию... 
 Сейчас Асада обвиняют во всех грехах, в том числе повторяя мантры западной 
пропаганды о политических репрессиях, коррупции окружения и крахе экономики. На мой 
взгляд, это не так. 

Асад был одним из самых мягких правителей на Ближнем Востоке, при этом 
принципиальным противником Запада (при своём прозападном воспитании). Разве можно 
сравнить репрессии Асада с репрессиями в СА, Турции и странах Залива? Это смешно. 
 Обвинять Асада в плохом экономическом положении можно, но с учётом жёстких 
санкций соседей и того, что бОльшую часть нефти у него отжали США. 

Коррупция окружения? Да, пожалуй, тут Асад мог бы быть принципиальнее и выстроить 
более справедливую систему. Но опять же - коррупция есть везде, и это не аргумент. 

Критиковать Асада можно и нужно, но без очернения. И не только по принципу "это наш 
сукины сын". А объективно — Асад был одним из тех, кто не испугался угроз Запада и более 
10 лет — сначала в одиночку, затем с нашей помощью - воевал с мировым гангстером. Хотя 
мог в самом начале всё бросить и жить припеваючи в той же Европе на деньги отца. 
 Причём Асад это сделал тогда, когда ещё Запад был довольно могущественен и 
немногие решались бросить ему вызов. И он столкнулся с огромным потоком лжи и 
очернения. Помню, как мне приходилось спорить с сирийцем в Москве из "демократической 
оппозиции", который доказывал, что Асад — тиран и Россия не права, что вступилась за него. 
Именно такие и предали его сейчас, отдав Сирию в руки террористов. 

Но за Сирию пусть отвечают сирийцы. А нам важно, что сейчас за падением Асада 
очень пристально следят те политики в странах мира, кто готов был выступить и выступил 
против Запада. К примеру, тот же Кобахидзе в Грузии. Очевидно же, что это жёсткий сигнал 
ему и таким как он: будете мешать США — снесём вас рано или поздно. 
 Ведь почему в 2024 году так увеличилось количество желающих вступить в БРИКС? 
Потому что они убедились в ослаблении США и в силе тандема России и Китая, которые в 
случае чего защитят антизападные власти маленьких стран от мирового бандита. А падение 
Асада с дальнейшим растерзанием Сирии может вновь напугать эти страны - и начнётся 
отток из БРИКС.  

Конечно, определяющее значение будет иметь фронт на Украине. Но и на Ближнем 
Востоке нам надо держать удар. Хотя бы не скатываться в очернение Асада — того, который 
целиком ассоциируется с Россией. 

Конт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 100,03 ▲ 0, 66 

EUR 106,20 ▲ 1, 10 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


